

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

## EDITORIAL

### A LA CONFERENCIA REGIONAL

Hoy van a reunirse en comicio regional los Sindicatos de Cataluña. Es la primera reunión plenaria que celebra la organización obrera catalana después de la proclamación de la República. A pesar de que el cambio de régimen no haya sido en el fondo más que un cambio de nombre y de individuos, algunas de las cuestiones a resolver tendrán que ser tratadas de muy distinta manera de como lo fueron otras veces.

Quizá por este supuesto mínimo de libertades conquistadas, recaerá sobre la organización una mayor responsabilidad por las resoluciones que se adopten. No lo olvidemos; cuanto mayor sea nuestra personalidad y más facilidad tengamos para desenvolvernos, mayor será la responsabilidad que recaerá sobre nosotros.

Hace falta convencerse de si en realidad disfrutamos de mayores garantías. Será cuestión de saber aceptar o rechazar a tiempo el préstamo que se nos haga. Aceptaremos el calificativo que nos merezcamos por nuestra situación, siempre que ésta sea el resultado de nuestra voluntad. Por el contrario, rechazaremos de plano las culpas que se nos quieran atribuir, por las consecuencias de actos o determinaciones que se hayan tenido que inspirar en la violencia del medio. De todos modos, bueno será que nuestros debates sean presididos por la máxima ponderación, y que los acuerdos sean la expresión exacta del pensamiento de los trabajadores.

La asamblea de hoy debe pronunciarse sobre cuestiones de trascendental importancia para la organización regional.

La estructuración del Comité Regional acordada en los últimos plenos, debe ser ratificada o rectificada por la Conferencia, según los acuerdos previos que sobre el particular hayan tomado los Sindicatos en sus respectivas asambleas generales. Hay que someterse a los principios federalistas que son la base de nuestra organización. Sería inadmisibles que se procediera como en los tiempos que los Sindicatos no podían reunirse. Debe reintegrarse a las asambleas la soberanía que antes no podían ejercer, destruyendo el procedimiento, que si en otras épocas fué justificado, ahora sería nuestra propia negación.

Sobre la propaganda y la reorganización, la Conferencia deberá estudiar con mucha atención la forma más fácil y económica para cumplir estas necesidades.

Hasta la fecha todo se ha improvisado de la mejor manera que ha sido posible; pero hemos de convenir que se ha hecho un máximo sacrificio de actividades por un mínimo de beneficios. Hay que preparar la propaganda y la reorganización, estableciendo la necesaria diferencia entre una y otra labor.

Muchos compañeros que no se creen autorizados para tomar parte en actos públicos, podrían prestar una colaboración eficaz recorriendo los pueblos y constituyendo Sindicatos, de acuerdo con los compañeros de las localidades que lo solicitaran.

En cuanto a la propaganda oral, sería necesario que los camaradas que se dedican a esta labor procuraran presentarse bien sobre los temas que interesan desarrollar, de acuerdo unos con otros, para evitar el caso que se ha dado con excesiva frecuencia, de que en un mismo acto los oradores se repitan. Esto ocurre, porque casi siempre resulta que los compañeros que van de tomar parte en un mitin, se encuentran en la misma localidad que debe celebrarse, sin tener aptos tiempos de cambiar impresiones.

La forma más fácil de evitarlo es organizar los actos como ya lo ha hecho alguna provincia. Deben ser los comités, de acuerdo con las localidades, los que deben organizar una serie de actos y encargar a unos cuantos compañeros para tomar parte en ellos. En esta forma se ahorra tiempo, di-

nero y energías; resultando los mítines mucho más interesantes porque los oradores que tienen ocasión de conocer el tema preferido de cada uno, se orientan y se especializan, dando una maravillosa nota de conjunto.

Estamos convencidos que los delegados sabrán dar a esta cuestión toda la importancia que tiene.

La parte más interesante de la Conferencia será necesariamente la cuestión SOLIDARIDAD OBRERA. Sobre ella casi que nos está vedado opinar; sobre todo, así, de una manera previa.

Sin embargo nos consideramos con derecho a señalar lo que pueda haber de más imperativo.

La organización obrera de Cataluña necesita un gran diario. Un periódico que además de ser una hoja de orientación y combate, cumpla como otro diario cualquiera, y mejor si es posible, las necesidades de información local, regional, nacional y extranjera, para que los trabajadores no tengan necesidad de comprar dos diarios.

Para hacer un gran diario hace falta, en primer lugar, que éste disponga de imprenta propia y que tenga, además, una amplia base económica. Sin esto es imposible hacer un diario, ni tan siquiera como lo que es actualmente SOLIDARIDAD OBRERA.

Los grandes rotativos de empresa han tenido necesidad de exponer primero grandes capitales para hacerse con lectores y obtener después beneficios más o menos relativos. Como toda empresa que quiere explotar un negocio, han tenido que exponer primero un capital.

SOLIDARIDAD OBRERA, quizá contando los lectores como base, ha sido una excepción. Pero una excepción que se ha pagado cara, sin haber logrado, por otra parte, tener un buen diario.

Ya es tarde para volver atrás, pero estamos a tiempo todavía para hacer lo que no se ha hecho, y que deberá hacerse si de verdad la organización quiere tener un diario.

El problema de SOLIDARIDAD OBRERA es, en primer lugar, un problema de administración; mejor dicho, un problema de pesetas. De los mayores defectos del diario no se podrá corregir ni uno solo, si éste no puede disponer de mayor espacio para las necesidades de la información crítica, combate y orientación; y para que SOLIDARIDAD OBRERA pueda salir con doce o más páginas hace falta aportarle elementos.

Por lo demás, y nos reíríamos concretamente a la Redacción, opinaremos a su debido tiempo.

Hemos llegado al final de un mandato que hemos cumplido lo mejor que hemos podido. Sin orgullo y sin falsa modestia, hemos ofrecido todo lo que podíamos ofrecer. Ahí está nuestra obra; la que pudo hacerse en los días malos y la que se ha hecho en los días mejores. En nuestra obra puede haber lagunas y hasta grandes defectos, pero nos satisface saber que ha sido inspirada por nuestros estimados ideales, siguiendo siempre la línea recta trazada por nuestra convicción.

En lo primero y en lo último, la Conferencia deberá resolver en definitiva. Para ello necesita estar a cubierto de toda clase de presiones.

La Redacción le ofrece el camino completamente libre, dando por terminado su mandato.

### EN LIBERTAD

Madrid, 30 (por teléfono).—La delegación del C. P. P. N., de Madrid, que fué al Penal del Dueso a hacerse cargo del camarada Torres Escartín, hallase en camino de Madrid junto con dicho camarada.

Ya no quedan más presos que Blanco y esperamos de un momento a otro recibir la noticia de su libertad.

### Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Este Comité convoca a los Sindicatos de la región a la conferencia que tendrá lugar hoy, 31 del corriente y primero del próximo junio, en el que se tratará el siguiente orden del día:

1. Gestión del Comité.
2. Estructura del mismo.
3. Propaganda y reorganización.
4. Gestión de SOLIDARIDAD OBRERA en sus apartados:

- a) Informe de la Redacción.
- b) Informe de la Administración.
- c) Informe de la Comisión Pro Imprenta.
- d) Debate sobre el proyecto de reglamento para la Cooperativa Gráfica de Sindicatos.
- e) Ratificación o nombramiento de director y redactores.

5. Problemas generales.  
Por la C. R. T. de Cataluña,  
EL COMITE

Las sesiones se celebrarán hoy domingo, día 31 de mayo, a las diez de la mañana, en el Ramo de Construcción y por la tarde en el Palacio de Proyecciones del Parque de Montjuich.

## C. N. T.

Ya ha recibido este Comité las primeras adhesiones de Sindicatos que envían delegación directa al Congreso extraordinario. Son varias las adhesiones recibidas. Ni muchas ni pocas por ahora. Son las que realmente se podían esperar.

Sin embargo, nuestra impresión es optimista. La organización obrera de la C. N. T. se hallará dignamente representada en dicho comicio.

Nuestros cálculos, pues, no han fallado, y mucho menos teniendo en cuenta las circunstancias y las necesidades de la propia organización.

Para hoy, domingo, varias Regionales tienen convocados plenos o congresos regionales donde se han de discutir cuestiones que interesan a cada organización regional, y algunas relacionadas con el Congreso extraordinario.

Dado el estado de ánimo de la mayoría de nuestros organismos, seguros es que de esas reuniones regionales salgan resoluciones provechosas que puedan traducirse en beneficios de orden general.

Al Congreso extraordinario hay que llevar espíritu de comprensión y de energía. Los momentos que atravesamos son graves. Las mutaciones que España ha sufrido imponen graves deberes a la organización. En cumplimiento está el mérito de estas horas interrogantes.

Los enemigos de nuestro organismo confederal no se dan punto de reposo. Respalados por situaciones particularísimas, nada cuesta disfrazarse para mejor engañar a los incautos.

Las avalanchas de gente que viene hoy a nuestros sindicatos es signo de influencia, de crédito público y social, pero también ha de ser motivo de prevención. En muchos de estos elementos, más que ideas y principios, más que convicciones y espíritu de lucha, hay apetencias personales, necesidades a satisfacer, ansias de mejoramiento personal por sobre toda consideración de otro orden.

Reaccionar contra esto; dominar la avalancha y no dejar que la avalancha nos domine no es tarea fácil ni sencilla. Más bien es labor tan ingrata como difícil. Lo veremos en el Congreso que se avecina.

Ha de liquidar éste un pasado nada coherente. Ha de zanjar las dificultades del presente y ha de hacer frente al porvenir; la tarea más ingrata, aunque no lo parezca para muchos, es la de afrontar ese porvenir con acierto y eficacia.

¿Piensan en esto todos los camaradas? He aquí la razón de nuestra insistencia, de nuestra constante apelación a las organizaciones federadas, a los Sindicatos y compañeros. En el

### LAS LUCHAS DE LA C. N. T.

#### Diversos conflictos obreros en Asturias, solucionados. — Tranquilidad en Gijón. — Las huelgas de Zaragoza

Gijón, 30. — El día ha transcurrido tranquilo, sin incidentes de ningún género.

Las gestiones del Ayuntamiento lograron que trabajasen los obreros del alumbrado y que salieran los coches de línea. No trabajan panaderías ni periódicos. La fuerza pública no salió a la calle por ser innecesaria su presencia. —Atlante.

#### LOS MINEROS QUIEREN LA DEROGACION DE UN DECRETO DE LA DICTADURA

Oviedo, 30. — El gobernador civil de la provincia ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación rogándole haga conocer a los mineros de esa región su deseo de que acaten las resoluciones del Gobierno hasta que se reúnan las Cortes, que decidirán acerca de las peticiones que tienen formuladas.

Cumpliendo el encargo del ministro, el gobernador ha hecho conocer el

Congreso extraordinario de la Confederación tienen puestas sus miradas los trabajadores españoles. Desfrutar los será destruir nuestra propia labor. ¿Aceptaremos esta responsabilidad?

Hay que articular nuestros efectivos. Hay que dar homogeneidad a nuestra propaganda. Hay que evitar el espectáculo de que las cosas se hagan al buen "tun tun", sobre todo cuando pueden hacerse bien hechas. A esto ha de encaminarse la labor del Congreso. No será, pues, mucho pedir el pedir que se tengan en cuenta los extremos apuntados. Y que las delegaciones traigan sobre ellos criterios amplios y definidos.

Por la C. N. T.  
EL COMITE

Ha ingresado en las filas confederales la Agrupación Obrera de Flix. Sindicato Unico del Ramo Textil y Textil, Valencia.

Empleados y obreros de Teléfonos, Valencia.

Sindicato del Ramo de Construcción, Granada.

contenido del telegrama al Sindicato Unico, recomendándole cordura. Por su parte el Sindicato Unico ha manifestado que está dispuesto a ir al pare el próximo lunes; si el Gobierno hubiera derogado el decreto que dictó la dictadura aumentando a ocho las horas de trabajo en las minas, entonces hubieran esperado. —Atlante.

#### LOS PANADEROS

Oviedo, 30. — La comisión de patronos y obreros panaderos de Gijón se reunió en el Gobierno Civil para tratar del conflicto que tienen plantado los obreros. Llegaron a un acuerdo en la concesión del descanso dominical. —Atlante.

#### LOS TRANVIARIOS

Gijón, 30. — La asamblea de fuerzas vivas, con una representación de obreros de la empresa de tranvías, se ha reunido en el Ayuntamiento con objeto de resolver el conflicto anunciado para el domingo.

Se aprobó la fórmula de aumento de una peseta por la empresa, que elevará a cinco céntimos el importe de la tarifa de la línea de Gijón a Somio y a cinco céntimos también la de Gijón a La Graña. —Atlante.

#### LAS AUTORIDADES DE ZARAGOZA

Zaragoza, 30. — El gobernador ha enviado al ministro de la Gobernación un oficio, diciendo que le ha producido gran satisfacción la forma en que han procedido el gobernador militar, presidente de la Audiencia, alcalde, delegado del trabajo y fuerzas de la Guardia civil, Seguridad y Vigilancia en la resolución del conflicto de Escorialza e Industrias Químicas. —Atlante.

#### LAS INDUSTRIAS QUIMICAS

Zaragoza, 30. — En la casa Cardo y Escorialza se ha reanudado el trabajo, entrando todos los obreros. La Empresa, en vista de la cordura de los obreros, ha acordado abonar los jornales de los días en que estuvieron en huelga de brazos caídos.

(Pasa a la sexta página)



MAQUINANDO EN LA SOMBRA









DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIO

Prieto explica por qué aceptó la cartera de Hacienda, y habla, entre otras cosas, de la huída de capitales. — Una nota del Partido Radical

«El Debate» habla de la fuerza de la C. N. T. — «La Tierra» pide la destitución inmediata de Maura. — Se niega la reforma del proceso contra los de «A B C». — Es admitida una querrela contra unos magistrados de Madrid

Madrid, 30.—El señor Prieto recibió a los periodistas, a los que manifestó lo siguiente:
—Ayer, al salir del Consejo, me sorprendieron los informadores políticos y me formularon la pregunta sobre ciertos rumores de crisis. Lo negué, y al hacer esta negación, no me aparté poco ni mucho de la verdad; pero creo que no están de más hoy algunas declaraciones y las voy a hacer ante ustedes.

Cuando allí a primeros de diciembre último dejamos concretado el programa de Gobierno provisional, había una cartera que proveer. Yo estaba entonces designado para desempeñar la de Fomento.

La de Hacienda se ofreció, por todos, unánimemente, a varias personalidades de singular relieve técnico y todas ellas la rechazaron. Pareció al Comité revolucionario de entonces que no era discreto dejar vacante un puesto tan importante. Si la revolución triunfaba y ocupábamos el Poder, no podíamos asumirlo con una vacante de tal naturaleza en el puesto notoriamente más difícil. Entonces se me indicó para cumplir esta vacante. Alegué para rehusarlo, mi incompetencia, pero se me ofrecieron toda clase de asesoramiento, inclu-

so de algunas personas a quienes se ofreció la cartera.

Hube de acatar, contra mi voluntad, el fallo de mis compañeros, pasando de Fomento a Hacienda y yendo Albornoz de Comunicaciones a Fomento.

Y ahora, vamos al esclarecimiento del rumor a que antes he aludido.

La evasión de capitales, tan difícil de contener, y el abasoramiento de billetes a que se dedican algunos inensatos, sin darse cuenta de que cuanto mayor número de billetes escondan, más valor les hace perder, me puso en el trance de aumentar la circulación fiduciaria. Estábamos en momentos de honda angustia.

El Banco de España, por las escases de billetes, restringía el crédito a la Banca privada, y ésta, a su vez, restringía al comercio e industria. Los contratistas de obras públicas estaban a punto de paralizar el trabajo, y los del Ramo de Construcción, que había restringido el número de obras, iban a producir el cese de algunos millares de obreros, pues dentro de una o dos semanas iban a suspender las obras.

No había más remedio que aumentar la circulación. Era el mal menor. Pero antes de decretarla, y previendo las consecuencias de esta medida que iba a acrecentar las dificultades enormes que se atravesaba, fui a ver el domingo por la mañana a Alcalá Zamora para indicarle que creía llegado el momento de que me relevara de cargo.

El Gobierno debía proveer la cartera de Hacienda en persona de la máxima competencia.

Alcalá Zamora rechazó mi propuesta, pero no obstante, me creí al día siguiente en el caso de reiterar mi ruego. Entonces todos mis compañeros entendieron que no debía irme y adquirir el compromiso de permanecer en el Gobierno hasta la reunión de las Cortes constituyentes.

No podemos irnos sino por acuerdo

entre todos, ni siquiera causa de discrepancia de criterio.

Y ahora, hablemos del punto fundamental del tema del día.

El súbito movimiento de alza en el cambio me preocupa, pero no me causa desaliento. Sería un hecho tristísimo que respondiese a causas efectivas de orden económico, si se hubiese producido como consecuencia de perturbaciones financieras en que se engarban estas oscilaciones del cambio. No es así; por el contrario, el Gobierno ha comenzado a poner en práctica el plan de economías, como lo demuestran los últimos decretos de Guerra y sin perjuicio de pagar hasta el último céntimo de los compromisos contraídos y de ver de reducir la crisis del trabajo, mantiene su propósito de seguir una política de austeridad en el desarrollo de los presupuestos y así se evidenciará en la próxima semana, al revisarse y ser mercedadas las partidas de gastos de los de Marina y Fomento.

No hallamos en el momento característico de la especulación extranjera. La especulación responde siempre a ansias de lucro, actúa prevaleciendo de las circunstancias que le parecen favorables para este movimiento, pero la especulación, que se aprovecha en las conjunturas, es impotente para crearla. La especulación no se impone jamás a las realidades económicas y si persiste en su empeño, acabará por sucumbir e ellas.

Debemos afrontar con serenidad el momento actual. Conforme con la actual cotización de divisas oro, el Banco de España podría recoger, caso único en el mundo, todos los billetes, reembolsándolos en oro, y aún le sobrarían 200 millones y la totalidad de la existencia de 700 millones de plata.

¿Qué les parece a ustedes?
Pues esto que es una hipótesis podría convertirse en una realidad. Bastaría con reformar la ley monetaria, esto es, estabilizar los tipos de valorización actual, pero está muy lejos de nuestro pensamiento. Ya he dicho antes de ahora que no se puede consolidar una situación feble.

Termina diciendo que la circulación fiduciaria no ha llegado a términos extraordinarios.—Atlante.

al juicio sereno de la opinión republicana española, sin distinción de matices, y aunque en reciente asamblea hizo resaltar su matiz izquierdista, viendo con disgusto determinada actuación de partido afín, cree, sin embargo, que la organización republicana, fortalecida con la simpatía de la opinión pública, debe coordinar sus esfuerzos y apoyar al Gobierno provisional para que, sin perturbaciones mayores, pueda cumplirse el compromiso contraído con la nación de llegar rápidamente a las Cortes constituyentes que estructuren con plena responsabilidad el porvenir y la nueva España, y, mientras llegue este momento, tome las medidas urgentes que garanticen el mejoramiento del problema del paro, herencia de la fenecida monarquía, llegando incluso a medidas de la máxima dureza que sean precisas para consolidar la República, para lo que cuenta con la cooperación decidida del Partido Radical.—Atlante.

LOS FRAILES DE «EL DEBATE» OPINAN SOBRE CATALUÑA Y LA C. N. T.

Madrid, 30.—«El Debate» publica el siguiente artículo bajo el título «El gran problema de Cataluña»:

«No creemos, dice, que puedan causar buen efecto en la opinión las declaraciones del señor Maciá.

Es natural que con un noble espíritu de concordia se procure coordinar las aspiraciones más o menos radicales de Cataluña con las supremas exigencias de la vida nacional. Se comprende también el criterio extremista de quienes propugnan de que Cataluña y el resto de España resuelvan con total independencia sus problemas. Son estas posiciones más o menos admisibles, pero lógicas en definitiva.

Lo que no es posible conceder, ni aun como hipótesis, es que Cataluña—digamos el señor Maciá—pretenda, no sólo hacer triunfar su tesis, sino que sea el Parlamento español el que le sancione por buenas o por malas. Que no otra cosa significa la afirmación del presidente de la Generalidad al decir que Cataluña sólo se conformaría con la aprobación del Estatuto catalán por las Cortes Constituyentes.

Estas palabras no son las más a propósito para intensificar la corriente de concordia tan necesaria para la solución del problema catalán. Sin embargo, no es esta la cuestión que más nos preocupa. En otra ocasión, las palabras de Maciá hubieran tenido una actualidad preferente. Hoy, por des-

gracia, la situación social de Cataluña hace pasar a un plano secundario.

El verdadero problema de Cataluña es ahora el sindicalismo organizado. Esa masa agrupada en las filas de la Confederación Nacional del Trabajo esos quinientos mil obreros preparados para cualquier violencia, esa fuerza considerable, la única verdaderamente organizada, plantea en Cataluña un gravísimo problema social y económico.

Ante la incertidumbre pavorosa de este problema cedan en interés todos los demás, siquiera se planten del modo categórico y poco discreto que revelan las declaraciones del señor Maciá.

Para resolver el verdadero problema social de Cataluña, se requiere un gran esfuerzo y un tacto exquisitos por parte de los elementos de orden, sobre todo no plantear en términos agudos una cuestión que tienda a dividir las fuerzas antirrevolucionarias.—Atlante.

PIDIENDO LA DIMISION DE MAURA

Madrid, 30.—«La Tierra» dice que el ministro de la Gobernación señor Maura, padece delirio reaccionario, por lo que debe ser destituido inmediatamente. Censura la labor del ministro de la Gobernación y termina diciendo que para bien de la República debe ser retirado cuanto antes.—Atlante.

CONTRA LUCA DE TENA

Madrid, 30.—El juez de Buenavista, señor Torres Roldán, ha denegado la reforma del auto de procesamiento y prisión del señor Luca de Tena, reforma que había sido solicitada por el defensor del ex director de «A B C».

Igual resolución ha dictado el señor Torres Roldán para cuantos escritos se hayan presentado en idéntico sentido respecto a otros procesados. Los defensores apelarán ante la Audiencia.—Atlante.

UNA QUERRELA

Madrid, 30.—La querrela presentada contra el presidente de la Audiencia territorial de Madrid y tres magistrados más, ha sido admitida.

Uno de estos magistrados ha fallecido y los otros dos están jubilados. Admitida la querrela por el pleno del Tribunal Supremo, se procederá inmediatamente al procesamiento de Eduardo León y Ramos, presidente de la territorial de Madrid, de Carlos Usano y Juan Arnet, magistrados.—Atlante.

EL AERONAUTA PICCARD

Alcanzó a 16,000 metros de altura. — Ha visto más brillantez en la luna y en los demás planetas que la que se ve desde la tierra. — Interesantes experiencias

Innsbruck, 30.—Son en gran número los representantes de periódicos de todas las nacionalidades que han venido a esta localidad, entrevistándose con el intrépido aeronauta Piccard y el ingeniero Kipfer. Los dos han concedido muchas entrevistas en las cuales se muestran entusiastas y satisfechos de su hazaña.

Han manifestado que la altura máxima alcanzada fue de 16.000 metros. Sus principales observaciones fueron hechas a una altura variante entre 14.000 y 16.000 metros. La presión no era más que de 76 milímetros; es decir, una décima parte de la presión atmosférica normal.

En las grandes alturas, la luna y estrellas les han parecido más claras y más brillantes de lo que nos parecen desde la tierra. La temperatura en la zona estratosférica era de 60 grados bajo cero, pero en el interior de la cabina, por efecto de los rayos solares, el termómetro acusó, sin interrupción, 35 y 40 grados de calor.

Las fotografías que han tomado durante su expedición presentan un gran interés y un gran valor científico pa-

ra la determinación ulterior de las condiciones generales que reinan en las zonas estratosféricas y protostroféricas.

Piccard y Kipfer han manifestado que las experiencias realizadas durante su raid son tan interesantes e importantes, que consideran absolutamente necesarias las expediciones en la zona estratosférica, y esperan organizarse oportunamente.—Atlante.

ULTIMA HORA

Sindicato Unico del Ramo de la Madera

Entradas ya en máquina nuestras páginas sindicales, nos comunican del Ramo de la Madera que la convocatoria de la Sección de la Barceloneta está equivocada la dirección. Los camaradas convocados deben acudir a la Cooperativa «La Fraternidad», San Carlos, 8.

LAS LUCHAS DE LA C. N. T.

(Viene de la primera página).

En las Industrias Químicas, han entrado al trabajo los obreros pertenecientes a la Unión General de Trabajadores, en espera de las bases que redacte el Comité paritario. Los de la Confederación Nacional del Trabajo se consideran despedidos, y aguardan a ser llamados nuevamente.

En las calles hay tranquilidad.—Atlante.

OTRA HUELGA

Zaragoza, 30.—Se ha anunciado que los jornaleros de carga y descarga de las estaciones, se declaran en huelga el próximo día 3 de junio.—Atlante.

EL CONGRESO RADICAL-SOCIALISTA

Salmerón, Ortega y Gasset y Batalla dimiten sus cargos del Comité Nacional. — Interesantes proposiciones sobre la Iglesia y el Vaticano y la legalización de la propaganda comunista

Madrid, 30.—Esta tarde, a las cinco, prosiguió sus tareas el Congreso radical socialista bajo la presidencia del delegado de Barcelona, señor Oliver, quien preguntó a la asamblea si debía continuar la misma Mesa. Así se acordó concediendo un voto de gracias.

Leída el acta de la sesión anterior en lo que hace referencia a un artículo del diario «La Voz» se dice que en el mismo se trata desconsideradamente a la asamblea.

El señor Cano pide que sea leído con calma y sin excitación para que se vea que en el mismo no hay ningún agravio. Se rechazó la propuesta y fué aprobada el acta.

Se dió lectura a dos proposiciones: una de desagravio al ministro de Fomento, señor Albornoz, en la que se declara que su conducta ha sido perfectamente democrática y dentro de las normas del partido. La Mesa acuerda que se tramite este acuerdo. Otro referente a la dimisión presentada por el señor Balbontín. Se le invita a que retire su dimisión por considerar que sus servicios son necesarios al partido. Las dos proposiciones son aprobadas.

Después se pasó a la orden del día, en lo que se refiere a la revisión de los estatutos del partido y de la renovación del Comité nacional. Los representantes del Comité que asisten a la asamblea, señores Salmerón, Ortega y Gasset y Batalla, hacen presente su dimisión para que el Congreso, con plena libertad puedan manifestarse libremente en la elección de cargos. El señor López Goicoechea, delegado de Murcia, presenta una propuesta sobre renovación de cargos, propuesta que fué discutida ampliamente.

Fueron leídas las siguientes proposiciones que quedaron sobre la mesa: proposiciones presentadas por los delegados de Andújar, Jaén y La Carolina.

Que en vista de la negativa del Vaticano a conceder el «placet» al señor Zulueta, se acuerde lo siguiente:

Primero. Que se devuelvan al nuncio sus cartas credenciales y se exprese al Gobierno el deseo del partido de que el mencionado prelado abandone España.

Segundo. Que se retire del Vaticano nuestro encargado de Negocios, dejando el desempeño de ese puesto a una persona amiga.

Tercero. Rápida separación de la Iglesia y el Estado, quedando aquélla sometida a la ley común.

Cuarto. Expulsión de la Compañía de... Jesús y de todas las órdenes religiosas que estén fuera del Concordato.

También se leyó otra proposición del delegado de Andújar, pidiendo que los Comités locales no puedan por sí solos declarar la admisión de nuevos afiliados sin convocar a junta general. No admitir a los que sirvieron a la dictadura y que los monárquicos que se hagan republicanos, no puedan desempeñar cargos directivos.

Por último, se leyó otra proposición pidiendo al Gobierno que declare la legalidad del partido comunista y la libertad de propaganda.

Estas proposiciones quedaron sobre la mesa para que se señale el momento de su discusión.

Significados elementos del Congreso han telefonado al señor Balbontín para que retire su dimisión.

Se decía esta noche que las negociaciones iban por muy buen camino y que se llevarán a buen fin.—Atlante.

Madrid, 30.—El Partido Radical ha dado a la publicidad una nota en la que dice:

A la implantación de normas legales dentro del más puro sentido político, a raíz de la implantación de la República, han respondido los elementos extremistas de los polos opuestos con una reprochable ofensiva contra el régimen de libertad y de democracia que gozamos, sin duda por haberse habituado los mismos al sistema del palo, que durante cerca de dos lustros hemos padecido.

Unos bajo la fórmula de mejoras económicas para un sector tan sufrido como la clase obrera, han promovido huelgas de carácter tumultuoso, rechazando premeditadamente todo arbitraje oficial, haciendo ver claramente sus propósitos; otros lanzando bulos para causar la intranquilidad del país, con negocios de Bolsa para que sufra daño nuestra moneda y con el contrabando de capitales que haga aumentar el número de obreros parados. Todo está claro.

Contra esta actuación malvada tiene la obligación de dirigirse el Partido Republicano Radical y lo expone

En un banquete a Pérez de Ayala, unos perturbadores vitorean a Borbón

Londres 30.—Ayer, durante el banquete celebrado en honor del nuevo embajador de España, señor Pérez de Ayala, al llegar los brindis y vitorearse la República, se oyeron algunos vivas al rey que fueron inmediatos y radicalmente apagados por los vitores a la República.

Nadie concedió importancia al incidente, porque se consideraba cosa fácil que algunos elementos perturbadores se mezclaran en la concurrencia.—Atlante.

El terrorismo blanco en tiempos del Borbón

Por cincuenta pesetas se mata a un hombre. — Los atentados contra Pestaña

Madrid, 30.—«La Voz» sigue ocupándose del terrorismo en Barcelona diciendo que bajo el terrorismo se llegó a pagar con cincuenta pesetas el asesinato de un hombre. Hace a continuación una historia detallada del nacimiento de los Sindicatos Libres y termina diciendo que el barón de Koenig no fué asesinado, como se ha dicho en varias ocasiones. — Atlante.

Madrid, 30.—Alfonso Lapena detalla esta noche en «Informaciones» los tres atentados que los sindicalistas libres hicieron contra Angel Pestaña y relata cómo salió con vida de ellos. Dice que los pistoleros esperaban la salida de Pestaña del Hospital de Manresa, donde curaba unas heridas, y termina diciendo que el entonces diputado socialista y hoy ministro de Hacienda, Indalecio Prieto puso este hecho en conocimiento del presidente del Consejo Sánchez Guerra, y del ministro de la Gobernación Finies. — Atlante.

LOS DE LA U. G. T.

El ex consejero de la dictadura borbónica señor Largo Caballero, habla de la C. N. T. lanzando ciertas calumnias

Madrid, 30.—El ministro del Trabajo hablando con los reporteros dijo: —Ya habrán visto la campaña que la Confederación Nacional del Trabajo hace contra mí. Lo esperaba y me extraña que la haya comenzado tan tarde, porque ya hace cuarenta y un años que está en pugna con mi manera de actuar y con mi ideología socialista. Ahora contra lo que va más directamente es contra los Comités Paritarios.

En Barcelona es un mitin que organiza la C. N. T. se ha dicho que los obreros del puerto están afiliados a la Unión General de Trabajadores. Esto no es exacto. La Federación de obreros del puerto estaba afiliada hace tiempo a los sindicatos únicos, y cuando éstos se disolvieron aceptaron la jurisdicción de los Comités Paritarios, a donde llegaban todas sus reclamaciones.

Volvieron a ingresar a funcionar la C. N. T., pero los directivos de ésta les dijeron que tenían que abandonar los Comités Paritarios a lo que se negaron. La sociedad de obreros reclama que se acaten las decisiones del comité y en contra de esto está el criterio de la C. N. T. que dice que ningún obrero puede trabajar en taller, fábrica u obra sin tener el carnet de la C. N. T.

Esta es la lucha de orden interno de Barcelona. Muy bien que cada uno intente implantar su criterio, pero lo que no se puede consentir es que pistola en mano se coaccione a los obreros para ingresar en la C. N. T. Este organismo tiene declarada una lucha a muerte con la Unión General de Trabajadores, pero esta cada vez se fortalece más. Tanto es así que las dos semanas últimas han ingresado 81 organizaciones con un número aproximado de 20.000 afiliados. En Barcelona es cierto que la C. N. T. es la que hoy cuenta con más afiliados pero también lo es que la U. G. T. aumenta. Continúan realizándose inscripciones que no pueden tramitarse con la rapidez que se quisiera porque antes de ingresar un afiliado en la Unión es necesario que pase por un tamiz porque pudiera darse el caso que intentaran entrar pistoleros y otros elementos de desorden, cosa que la U. G. T. puede consentir. En la Unión no habrá más que obreros con reivindicaciones justas por las que lucharán de todo entusiasmo como lo vienen haciendo pero siempre dentro de la legalidad y de los cauces jurídicos. Los socialistas y la U. G. T. tienen el ineludible deber de defender a la República, ya que han hecho todo lo posible para implantarla en España, es necesario consolidarla hasta llegar a las Cortes Constituyentes.

Después, siempre con normas jurídicas, irá avanzando en su ideario hasta conseguir todas sus aspiraciones.

LOS GRANDES CONFLICTOS SOCIALES

Continúa la huelga en el Norte de Francia. — El Ayuntamiento de Tourcoing vota 300.000 francos para los huelguistas. — La patronal da una nota y dice que ha dado pruebas de conciliación, pero insiste en la rebaja de salarios. — En Londres, de no llegarse a un acuerdo, se planteará una huelga de mecánicos, alcanzando a un millón de obreros

Lille, 30.—Se han celebrado gran número de asambleas convocadas por los Sindicatos cegetistas, en varios sitios de la región. En estas reuniones, los huelguistas han decidido continuar la lucha.

La noticia de haber recibido el señor Laval una Comisión de parlamentarios del Norte y de haber prometido el presidente del Consejo que haría lo imposible para llegar a una conciliación, ha sido acogida con entusiasmo. — Atlante.

300.000 FRANCO PARA LOS HUELGUISTAS

Lille, 30.—El Consejo Municipal de Tourcoing ha votado un socorro de 300.000 francos para los huelguistas.

INTERVIENEN LOS CRISTIANOS

Roubaix, 30.—Los Sindicatos cristianos de la industria textil han celebrado varias reuniones en Tourcoing, Roubaix y Roncq. Han examinado las nuevas proposiciones patronales, confirmando la prima de presencia. Han aprobado lo manifestado por sus representantes, al solicitar que la supresión de la prima de presencia no se realice, sino de acuerdo con la disminución del precio de la vida.

Los reunidos han acordado solicitar del Gobierno que intervenga rápidamente, a fin de encontrar una solución aceptable para todos. Este acuerdo ha sido recibido con grandes muestras de aprobación por parte de todos los sindicalistas cristianos. — Atlante.

UNA NOTA DE LA PATRONAL  
Lille, 30.—La Comisión intersindical patronal de la industria textil de Roubaix-Tourcoing ha celebrado una larga reunión, cambiando impresiones sobre el estado actual del conflicto. En la nota publicada después de esta reunión, se dice que contrariamente a lo que había dejado entrever, los Sindicatos cegetistas han declarado que se oponen resueltamente a la supresión de la prima de presencia, tanto en lo actuales momentos como más adelante.

La Comisión intersindical recuerda todas las pruebas de conciliación que ha venido dando. Estas concesiones especiales parece haberse interpretado como signo de debilidad patronal. La Comisión intersindical pone de relieve que no puede revocar su decisión, y lamenta no haber encontrado en los Sindicatos obreros el espíritu de conciliación que anima a los patronos, y una mejor comprensión de las realidades.

Por su parte, los delegados cegetistas rechazan la responsabilidad del fracaso de las negociaciones con los patronos, quienes abandonaron precipitadamente el ministerio de Trabajo.

no han permitido la continuación de las conversaciones. — Atlante.

CONGRESO DE F. I. T.

Lille, 30.—Mañana se inaugurará el Congreso nacional de la Federación de la Industria Textil, en el cual se discutirá especialmente el conflicto de Roubaix-Tourcoing. — Atlante.

LOS SINDICATOS UNITARIOS

Lille, 30.—Los Sindicatos unitarios han anunciado que mandarán una delegación al ministerio del Trabajo, no para parlamentar, sino para afirmar que no esperan aceptar la reducción de salarios. — Atlante.

CONTRA LOS ESQUIROLES

Lille, 30.—Dicen de Watreloo que un obrero belga, que se dirigió al trabajo, montado en bicicleta, ha sido lanzado al río por un grupo de huelguistas. Siendo buen nadador el obrero consiguió llegar a la orilla sin sufrir ningún daño. El caso ha sido denunciado a las autoridades. — Atlante.

LOS MECANICOS DE INGLATERRA

Londres, 30.—Los obreros pertenecientes a los Sindicatos mecánicos en la cual han de estudiarse varias cuestiones de gran importancia. Si no se llega a un acuerdo, es casi seguro que se declarará la huelga general del ramo, que alcanzará a un millón de obreros.

La Unión de Sindicatos obreros mecánicos agrupa cuarenta tradiciones de obreros especializados, y ha anunciado, después de una reunión celebrada en Blackpoll, que ordenaría la cesación del trabajo en todos los talleres mecánicos si los patronos continúan queriendo imponer las nuevas condiciones que han anunciado, que acarrearía un aumento en la jornada de trabajo y una reducción en el salario. — Atlante.

Secuestro de un político rumano

Bucarest, 30.—Ha causado gran sensación la noticia de que todas las investigaciones realizadas para encontrar el paradero del subsecretario del Ministerio de Agricultura, señor Dobrescu, han dado un resultado nulo. Como se recordará, el señor Dobrescu desapareció súbitamente, sin haberse sabido nada más de él desde hace dos semanas. Es creencia general que Dobrescu, que tomó parte activa en la política, ha sido secuestrado por sus adversarios políticos, creyéndose que éstos le tendrán escondido hasta después de las elecciones.

El ministro del Interior ha desmentido rotundamente el rumor de que Dobrescu había sido detenido por las autoridades.

La Policía continúa trabajando activamente, sin que por ahora haya logrado poner en claro nada sobre este respecto. — Atlante.

En España no ocurriría esto

París, 30.—Comunican de Saint-Etienne-en-Bresse, municipio de un millar de habitantes, que el Consejo Municipal ha presentado su dimisión por no haber querido aceptar el cargo de alcalde ningún vecino de la población. — Atlante.

moral. Y sepa Largo, que actualmente los adherentes de la C. N. T. van cerca de los 800.000 y la U. G. T. se queda en los 250.000. A pesar de la protección oficial. Y sepa también el hipócrita y mediocre ex consejero del señor Borbón, que sus amigos de la Federación del Puerto no los queremos en la C. N. T. porque además de ser partidarios de los Comités Paritarios han sido hasta el 11 de abril fervientes adherentes de la Internacional Sindical Roja de Moscú y que por cobardía, más que por otra cosa, como hacen los del «Libre», ingresaron a la U. G. T. buscando el favor oficial.

Dice Alcalá Zamora

Que recibe muchas cartas que hablan del problema religioso y que las archiva. — El Gobierno estudia los antecedentes de otras Cortes Constituyentes

Madrid, 30.—El jefe del Gobierno manifestó esta noche a los periodistas que había recibido y sigue recibiendo multitud de cartas acerca del problema religioso. Agregó que las archiva, para cuando este problema se estudie, teniendo en cuenta.

Agregó que el Gobierno ha estudiado los antecedentes de las Cortes constituyentes en España, especialmente las del 69 y las del 73, modelos de rapidez. Añadió que teniendo en cuenta el tiempo que transcurrió desde la constitución de las mismas hasta su convocatoria y reunión, las Constituyentes que reunirá el Gobierno actual llevarán una ventaja de cinco semanas a aquellas en la fecha de convocatoria y dos meses en la fecha de reunión.

He leído en un periódico... continuó diciendo... que en el Consejo del próximo lunes se aprobará el decreto de convocatoria de Cortes. Eso no es exacto, ya que dicho decreto se aprobará en el Consejo del próximo miércoles. También he leído que el día 5 de julio se celebrarán las elecciones, pero hay que tener en cuenta que será en las provincias en las cuales los candidatos no hayan obtenido bastantes sufragios y habrá necesidad de proceder a una nueva elección.

EL ALTO COMISARIO DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Madrid 30.—En el próximo Consejo de ministros se tratará de la provisión de la Alta Comisaría de España en Marruecos, ya que el general Sanjurjo fué internamente a este puesto.

El primer punto a tratar es si se nombra un comisario militar o un alto comisario civil, y en este caso habría que nombrar un jefe militar encargado del mando de las fuerzas militares de las plazas de soberanía del Protectorado de España en Marruecos. — Atlante.

PROVINCIAS

MARCELINO DOMINGO A VALENCIA

Valencia, 30.—El próximo lunes llegará el ministro de Instrucción Pública para dar una conferencia en el Paraninfo de la Universidad, sobre asuntos escolares. — Atlante.

LERROUX NO VA A LA PRESIDENCIA

Valencia, 30.—«El Pueblo» se refiere al suceso que ha sido tan comentado y dice que efectivamente algunos republicanos quieren encargarse de la Presidencia al señor Lerroux, y añade: «Pero nos consta que nuestro íntimo amigo ha desautorizado este proyecto y por lo tanto todo continúa en el mismo estado, habiendo estrechado de una manera absoluta los vínculos ideológicos que le unen a los miembros del Gobierno provisional». — Atlante.

NO SE LEVANTA EL ESTADO DE GUERRA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 30.—Se han reunido las autoridades acordando, previa consulta al ministro de la Gobernación, levantar el estado de guerra en la provincia exceptuando la capital, Pasaia y Rentería.

También se reunieron los representantes armadores de barcos de pesca y obreros pesqueros, aceptando en principio el arbitraje del Gobierno, pero estudiando las bases y contrabases procurando el arreglo directo del conflicto. Volverán a reunirse esta noche. — Atlante.

DIFICULTADES DE LOS BANCOS

San Sebastián, 30.—Representantes del Banco Local han estado esta mañana entrevistándose con el gobernador civil, exponiéndole las dificultades con que tropiezan para pagar letras de moneda extranjera por las oscilaciones del cambio. El gobernador celebró en este sentido una conferencia con el ministro de Hacienda. — Atlante.

UNA MALETA CON DIEZ MILLONES DE PESETAS

Salamanca, 30.—El gobernador ha hablado sobre las maletas que contienen diez millones de pesetas, explicando lo ocurrido. El Banco de España tiene contratado con la Compañía del Norte el servicio de transporte de valores en metálico, en grandes maletas como equipaje, por lo que viajan en vagones ordinarios, pero uno de los viajeros, seguramente, al enterarse de que en dichas maletas viajaba dinero, circuló rápidamente el falso rumor. — Atlante.

UN AYUNTAMIENTO FELIZ

Avila, 30.—El Ayuntamiento de Ornillo, que tiene unos ochocientos vecinos, además de tener cubiertas todas las necesidades, posee en caja más de 900.000 pesetas. En la sesión municipal pasada, los ediles han propuesto que esta suma sea repartida entre los habitantes del pueblo y se cree que así será acordado. — Atlante.

ES LO MEJOR QUE PUEDEN HACER

Murcia, 30.—Circular insistente mente el rumor de que los ex ministros Juan e Isidoro La Cierva publicarían en breve un manifiesto anunciando que se retiraban de manera definitiva de toda actuación en la vida pública.

Como consecuencia de esta retirada de la política de los señores Cierva, se cerrará el Círculo conservador y se disolverá el partido de esta provincia. — Atlante.

BUGALLISMO AL AGUA

Vigo, 30.—Comunican de Tuy que ante la pasividad de las autoridades, los republicanos se han tomado la justicia por su mano y han destruido el mobiliario del Centro bugallista que se fingían amigos de la República. — Atlante.

Machado, además de un asesino, es la ruina de Cuba

La Habana, 30.—Los periódicos siguen ocupándose de una manera preferente de la grave crisis por que atraviesan las industrias del país, conviniendo en asegurar que de todos los problemas que llevan a Cuba por caminos peligrosos, el económico es el más grave y el más angustioso.

Coinciden en apreciar que odada la actitud del Gobierno será difícil resolver la crisis de trabajo, pues una infinidad de pueblos del interior, la gente no puede materialmente comer, y esto puede ser causa de los disturbios y disturbios que complican más aún la situación política de la nación.





DOCTRINARIO

AUTONOMIA.—LIBERTAD

Dramática y eterna lucha: el hombre va formando conciencia de su personalidad y siente cada vez con mayor intensidad su dignidad y pros...

su «la caravana pasa, plasma el sentir de Cataluña, cuando dice, que aquí no cabe el radicalismo republicano, ni siquiera el socialismo. Cataluña es capaz de hallarse en un momento dado, mucho más allá del resto de España.

Para la familia del compañero Conrado Ruiz

Como era de esperar, va dando sus frutos nuestro alto sentido de solidaridad, pues como podéis ver va en...

OPINIONES SIMPLES APRECIACIONES

Considero sería altamente saludable que, a las puertas del Congreso Nacional, la Prensa de la Confederación, por la voz de autorizados militantes...

a sus banderas sea apta para poner el valor de prueba la efectividad de un postulado revolucionario y emancipador...

El problema de Cataluña, es el problema de España y el problema de la República. ¿Centralismo? ¿Federalismo? Pretender reducir a unidad, la variedad, es atentar contra el progreso...

RICARDO FONNELLS

DESDE ALCORIZA

EL RESURGIR DE UN PUEBLO

Ya era hora que el pueblo de Alcoriza despertara de ese gran letargo social que le ha tenido sumido en un mar de ignorancia y supersticiones...

R. DOLDO.

La situación en el puerto

A pesar de comenzar a llover a la hora de la contratación del personal, por cuyo motivo no se celebró todo el que se hubiera necesitado en un día sin lluvia...

MARIANO PRAT

LOS PRESOS SOCIALES

¿Hemos sido indultados o amnistados?

Esto es lo que preguntamos al jurí-dico de esta Capitanía General. Si sabe distinguir entre amnistía o indulto. Si mal no interpretamos el decreto de amnistía concedido por el Gobierno provisional de la República...

JOSE GARDES SABATE

A los amigos y simpatizantes

Continuando la serie de conversaciones ideológicas que comenzamos semana atrás, invitamos a todos nuestros compañeros a la nueva charla que tendrá lugar hoy, domingo...

«EPISODIOS NACIONALES» GALDOS. A pagar 15 pesetas mensuales. CUENTA CORRIENTE DE LIBERÍA.—Pida la apertura de una a su favor. CREDITO EDITORIAL HERNANDO





